SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓNCiudad Universitaria, 21 de agosto de 2014.



La UAEM en la prensa:

Reconocen a rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez con presea Jaime Arau Granda

Estatal:

Vinculación institucional entre Upemor y el IMEF

Nacional:

Alumno desarrolla método para utilizar la voz como prueba en juicios penales

Internacional:

Descubren vida microscópica a 800 metros bajo el hielo de la Antártida

La UAEM en la prensa:

Reconocen a rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez con presea Jaime Arau Granda

Por su liderazgo, compromiso social y logros en beneficio de la comunidad universitaria, Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibió un reconocimiento de la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionales del Estado de Morelos este día en el auditorio Gral. Emiliano Zapata. Alejandro Vera expresó en su mensaje de agradecimiento que la UAEM mantiene un diálogo presente de saberes, en un diálogo constructivo para alcanzar acuerdos y propuestas y solidaridades participativas para generar mejores condiciones y resolver los problemas colectivos que nos aquejan. "Reitero a la sociedad morelense, el compromiso de la máxima casa de estudios de Morelos como una universidad socialmente responsable, la total disposición para emprender juntos la urgente tarea de transformar y mejorar las condiciones de vida de la población morelense", aseguró Alejandro Vera.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

http://www.jornadamorelos.com/2014/8/21/politica_nota_09.php.

El Caudillo de Morelos, p.p., 6, 12 y 13, (Domitilo Evangelista).

Presentan La Voz de la Tribu

Pie de foto. Con la primicia de ser un espacio para el diálogo, el día de ayer, en abarrotado auditorio de la Biblioteca Central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se presentó la revista Voz de la tribu, publicación trimestral en cuyas páginas se pueden leer textos dedicados a explorar críticamente las problemáticas del país y del mundo, así como a indagar en la cultura de las comunidades y en los movimientos sociales. La presentación fue moderada por la escritora Alejandra Atala y participaron Javier Sicilia, secretario de Extensión de la UAEM; Alejandro Vera, rector de la máxima casa de estudios de Morelos; Ignacio Solares, escritor, articulista, director de teatro, dramaturgo y académico mexicano; y Francisco Rebolledo, director de Difusión Cultural de la UAEM.

La Jornada Morelos, (Foto: Hernán Osorio),

http://www.jornadamorelos.com/2014/8/21/index.php.

El Regional del Sur, (Bonifacio Pacheco),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=57985:2014-08-20-11-51-03&catid=37:cultura<emid=77.

Examinan investigadores causas de índices delictivos

El grado de bienestar social, la participación ciudadana, el nivel económico y la confianza entre vecinos y funcionarios son factores que influyen en los índices delictivos de una sociedad afirmó la doctora Elián Gómez Azcarate Renero, responsable del equipo de investigadores de la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que realizarán el diagnóstico de bienestar social e inseguridad que vive el municipio de Ayala. En la reunión semanal con los ayudantes municipales y funcionarios del ayuntamiento, el grupo de investigadores entre los que se encuentra la maestra Guadalupe Arias Aranda, los licenciados Vladimir Proar Monchoa y Airé Ibarra Fernández, se presentó y con ellos el plan de trabajo que realizarán durante los siguientes seis meses. Informaron que el trabajo de investigación refiere también entrevistas con los pobladores, sus líderes y encuestas entre la población, entre otras acciones. "De la misma manera la participación social es indispensable, ya que entre más participación social exista en una localidad, menores índices delictivos tiene", comentó Guadalupe Arias.

La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar),

http://www.jornadamorelos.com/2014/8/21/politica_nota_02.php.

La Unión de Morelos, p.8, La Unión de Cuautla, (Rosendo Álvarez).

Clases hasta enero en sedes de la UAEM de Miacatlán y Tetecala

Será en enero cuando se dé inicio al ciclo escolar para los estudiantes del nivel superior en las sedes de la UAEM de los municipios de Miacatlán y Tetecala, así lo informó Sergio Arias Carreño, presidente municipal de Miacatlán. Comentó que fue en la sexta reunión de coordinadores municipales con la UAEM donde se dio a conocer que será en enero cuando comiencen las clases en esas sedes. Dicho encuentro, dijo, fue con la finalidad de coadyuvar al establecimiento de las diferentes asignaturas que se estarán implementando en el corredor universitario surponiente. Al respecto, Arturo Ornelas Lizardi, Experto en Trabajo Comunitario de la UAEM, expresó que para el mes de octubre se estarán abriendo las preinscripciones para iniciar las clases en el mes de enero del 2015, lo que permitirá también saber cuál es el interés de los jóvenes de inscribirse formalmente en las diferentes licenciaturas que se van a ofertar. Asimismo, permitirá también definir al equipo administrativo, al personal docente y al equipo de investigadores que estarán trabajando en la región en este proyecto. Abundó también que en el desarrollo de estas seis reuniones interinstitucionales los municipios han ido aportando los puntos de vista y recomendaciones para definir las carreras que se impartirán en cada uno de los claustros universitarios para poder tener su propio desarrollo socioeconómico, en donde el propósito de la UAEM es el de generar a jóvenes profesionales que tengan trabajo y ejerzan su profesión en su propio

municipio y región. Arias Carreño explicó que en breve se estarán publicando las carreras que se han concretado en donde solo afirmó son cinco y tienen que ver con las áreas de salud, administración, ciencias, humanidades. Dio a conocer que se registra un avance del 20 por ciento en la construcción de la UAEM que se ubica en la carretera Alpuyeca - Grutas, en la colonia La Toma.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3511046.htm.

La Unión de Morelos, p.2, La Unión de Jojulta, (De la Redacción),

http://www.launion.com.mx/secciones/jojutla/11451-en-octubre-se-publicar%C3%A1-la-convocatoria-de-pre-inscripci%C3%B3n-a-las-sedes-de-la-uaem-en-tetecala-y-miacatl%C3%A1n.html

Recibe UAEM planta de tratamiento por parte de la UNAM

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibió formalmente de parte de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) la planta tratadora de aguas residuales ubicada en el Campus Norte de la máxima casa de estudios, en cumplimiento al convenio de colaboración interinstitucional. En las oficinas de la Secretaría General de la UAEM, tuvo lugar la firma del acta de entrega recepción el pasado 14 de agosto. Con base al convenio referido, la UNAM se comprometió a construir y entregar en funcionamiento una planta de tratamiento de aguas residuales en el Campus Norte y entregarla a la UAEM con las especificaciones técnicas, planos y manuales de operación, así como proveer la capacitación al personal que opere la planta.

La Unión de Morelos, p.26, (UAEM).

Impartirán clase colectiva de yoga en la UAEM

Con el objetivo de generar un espacio de convivencia social, en el marco del compromiso que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) tiene como eje la reconstrucción del tejido social, el viernes 22 de agosto a las 12:00 horas se realizará en el Camus Norte, una clase colectiva de yoga, abierta al público en general. Ina Larrauri Cervantes, jefa del Departamento de Promoción Artística de la Secretaría de Extensión de la UAEM, explicó que en la institución se tiene la certeza de que para poder apoyar en la reconstrucción social que el país necesita hay que tener primero una reconstrucción espiritual, mental y física para consolidar y estimular la vida comunitaria, por ello la práctica del yoga es una alternativa para lograr este objetivo.

La Unión de Morelos, p.26, (UAEM).

Escuela Preparatoria de Tres Marías atiende la deserción escolar en coordinación con padres de familia A través de diversas estrategias con las que se da seguimiento a los alumnos y se mantiene una permanente comunicación con los padres de familia, la Escuela Preparatoria Comunitaria de Tres Marías de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), busca contrarrestar el problema de la deserción escolar que se registra de manera importante en el nivel medio superior, informó la secretaria Académica de esta institución, Catalina Alvarado García. Dijo que el abandono de las aulas se registra desde el primer semestre, lo que ha generado la necesidad de implementar diversas estrategias para lograr la reducción de esta problemática, la cual se atiende con el apoyo de la dirección de la propia escuela, los docentes y los padres de familia para concientizarlos sobre la importancia de que sus hijos continúen los estudios. Además, se realiza un seguimiento constante, pues cuando se detecta que un alumno faltó a clases de inmediato se ponen en comunicación con los familiares para conocer el motivo de la ausencia y si tienen conocimiento de las faltas. La Unión de Morelos, p.26, (UAEM).

Fermín Esquivel asegura que la convocatoria para elegir presidente de la FEUM es legal

Al asegurar que la convocatoria para el proceso de elección de nuevo presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) se integró con base en la legislación que rige a la organización estudiantil; el actual presidente de la misma, Fermín Esquivel Díaz aseguró que todo se realiza con transparencia y que no hay riesgo de desestabilización en las elecciones, al informar que ha establecido diálogo con los grupos opositores. Consideró válidas las expresiones de estudiantes que señalan irregularidades en el proceso, al explicar que el Consejo General de Representantes publicó la convocatoria en los términos que los mismos representantes estudiantiles electos en sus escuelas definieron basándose en el Estatuto Jurídico de la FEUM.

La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera),

http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/11465-ferm%C3%ADn-esquivel-asegura-que-la-convocatoria-para-elegir-presidente-de-la-feum-es-legal.html

Convocatoria a Licitación Pública Nacional

Se publica la convocatoria a Licitación Pública Nacional No. 15/2014 de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Jornada, p.34, (UAEM).

Estatal:

Vinculación institucional entre Upemor y el IMEF

Con el objetivo de establecer las bases para realizar proyectos, programas y acuerdos relacionados con las áreas académicas, científicas y de investigación, la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), firmó un convenio de colaboración con el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Proporcionar conferencias sobre temas actuales, de carácter financiero, administrativo y económico, así como entregar libros editados por el Instituto para el acervo bibliográfico de la Universidad, son algunos compromisos del IMEF, derivados de este convenio; así mismo Upemor brindará su apoyo en eventos locales, y en conjunto apoyarán los programas del IMEF Universitario, que es una organización estudiantil, expresó la rectora Mireya Gally Jordá.

Diario de Morelos, (Aerazo y DDM Redacción),

http://www.diariodemorelos.com/content/vinculaci%C3%B3n-institucional-entre-upemor-y-el-imef.

http://www.diariodemorelos.com/article/fortalecen-el-desarrollo-acad%C3%A9mico-en-upemor.

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=58000:2014-08-20-12-06-28&catid=42:local&Itemid=63.

Nacional:

Alumno desarrolla método para utilizar la voz como prueba en juicios penales

Con el propósito de utilizar los registros de voz como evidencia en un proceso legal, un alumno de la Facultad de Ingeniería (FI) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrolla una metodología para su aplicación como recurso de prueba. De acuerdo con un comunicado de la institución, el alumno de doctorado de la FI, José Trangol, explicó que el objetivo de su investigación es usar la voz como evidencia legal para determinar, mediante procesos científicos, si el sospechoso es el emisor de una voz relacionada con un ilícito.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/852110.html

Universalizar el bachillerato, meta en 10 años: Narro

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, afirmó que se tiene la asignatura pendiente de ofrecer espacios en nivel preparatoria a 30 por ciento de los jóvenes en el país que están en edad de cursar la educación media superior y no lo hacen, en un alto porcentaje, porque no tienen posibilidades (económicas). Dijo que la cobertura de la educación superior apenas alcanza a uno de cada tres jóvenes en edad de ir a la universidad, entonces es claro que nos falta mucho.

La Jornada, p.45, (Claudio Bañuelos).

La UNAM se propone predecir efectos de la actividad solar sobre la tecnología

Las tecnologías de la información y comunicación son pieza fundamental en la vida cotidiana de los ciudadanos. Es tal su relevancia que, por ejemplo, cuando la red de teléfonos móviles y los paquetes de datos que permiten el uso de Internet se pierden, los usuarios pueden entrar en crisis. En no pocas ocasiones esta afectación a éstas y otras tecnologías se presenta por eventos en la actividad del Sol. Expertos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) iniciarán el proyecto Servicio de Clima Espacial (SCE), con el que se permitiría la predicción y el registro sistemático de los valores físicos asociados a la actividad solar y a las condiciones relacionadas en el territorio nacional. Información difundida por la Escuela Nacional de Estudios Superiores Morelia destaca que el proyecto se llevará a cabo con el apoyo de las cátedras del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología para jóvenes investigadores.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

Excelencia en nivel del bachillerato del IPN, dice Bustamante Díez

Durante la ceremonia de bienvenida a la generación 2014-2017 del nivel medio superior del Instituto Politécnico Nacional (IPN), la directora general de esa casa de estudios, Yoloxóchitl Bustamante Díez, aseguró a los nuevos alumnos y a sus familias que el bachillerato politécnico tiene un alto nivel de excelencia. Prueba de ello, dijo, es que por séptimo año consecutivo se obtuvo el primer lugar en la prueba Enlace tanto en habilidades matemáticas como de comunicación

La Jornada, p.19, (De la redacción).

Inauguran nueva estación sismográfica en Aguascalientes

Una nueva estación del Servicio Sismológico Nacional (SSN), que opera bajo responsabilidad del Instituto de Geofísica (IGf) de la UNAM, fue inaugurada dentro del campus La Posta, de la Universidad Autónoma de Aguascalientes (UAA). Se trata de la unidad número 51 de la Red de Banda Ancha y de la 110 de todo el servicio; cuenta con un sismógrafo de banda ancha de alta tecnología y un acelerómetro que transmiten, vía satélite, a la estación central de la UNAM en Ciudad Universitaria, en la capital del país.

La Crónica de Hoy, (sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/852265.html

Internacional:

Descubren vida microscópica a 800 metros bajo el hielo de la Antártida

Investigadores de la Universidad de Tennessee (Estados Unidos) hallaron microorganismos que pueden vivir en un mundo frío y oscuro. Los autores de este trabajo examinaron las aguas y los sedimentos del lago subglacial Whillans, bajo la capa de hielo de la Antártida, y detectaron que ese ambiente extremo sustenta ecosistemas microbianos. La investigación, financiada por la Fundación Nacional de Ciencias, realizada por Jill Mikucki y sus colegas y publicada en Nature, tiene implicaciones para la vida en otros ambientes extremos, tanto en la Tierra como en el Sistema Solar. El análisis de las muestras tomadas de este lago a 800 metros bajo el hielo muestra que "es compatible con un ecosistema metabólicamente activo y diverso, que vive en la oscuridad a temperaturas bajo cero".

La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/852179.html